

Voyage en Afrique... (suite de la p. 3)

participaient également à cette rencontre.

Les deux présidents en ont profité pour exposer les grandes lignes du système et des institutions parlementaires de leurs pays respectifs.

Pendant son séjour à Alger, Mme Sauvé a été reçue en audience par le président de la République algérienne, M. Chadli Bendjedid. Le Président s'est dit satisfait de l'évolution des relations entre son pays et le Canada, et il a exprimé le souhait de voir s'accroître l'assistance technique et le transfert de technologie en provenance du Canada.

La délégation canadienne a eu l'occasion de rencontrer plusieurs ministres algériens et autres personnalités. Chaque fois, les discussions se sont révélées fructueuses et ont permis de constater le désir des deux pays de resserrer leurs liens bilatéraux, sur le plan politique aussi bien que sur les plans commercial et économique.

La rencontre avec le premier ministre, M. Mohamed Benahmed Abdelghani, a permis à la délégation de mieux comprendre les efforts et les réalisations de l'Algérie depuis son indépendance et de passer en revue les relations bilatérales entre les deux pays.

Par la suite, le ministre du Commerce, M. Abdellaziz Khelief, a souligné à nouveau le bon état des relations bilatérales canado-algériennes. Les entretiens avec M. Khelief ont permis de faire le tour des secteurs dans lesquels les deux pays collaborent, en particulier, l'agriculture, les constructions "légères" et les centres de formation professionnelle.

La délégation canadienne s'est d'ailleurs rendue sur le chantier du Memorial de l'Indépendance que construisent deux firmes de Montréal, Lavallin et Fitzpatrick, et sur lequel travaillent environ 300 ouvriers canadiens.

Tout aussi fructueuse a été la rencontre avec le ministre des Affaires étrangères, M. Mohamed Benyahia. Ce dernier a souligné avec plaisir la politique de non ingérence du Canada.

Comme l'a indiqué Mme Sauvé à l'issue de sa visite en Algérie, les discussions ont permis de noter que sur le plan international les positions du Canada et de l'Algérie étaient convergentes.

"Pour ce qui est du dialogue Nord-Sud, par exemple, l'Algérie a mis de l'avant le principe d'un nouvel ordre économique international, principe que le Canada a accepté comme préalable à un

échange plus équitable entre le Nord et le Sud", a précisé Mme Sauvé.

Après trois jours de réunions, de visites et d'entretiens dans la région d'Alger, la délégation s'est rendue dans le Sud de l'Algérie où elle a visité des sites touristiques et des centres d'installations socio-économiques.

Ainsi, la délégation a visité Hassi-Messaoud, où elle a fait le tour d'une pépinière et de la base d'Irara, Ouargla, où elle a visité l'Institut technologique d'agriculture saharienne et le chantier de la Maison de la culture, Ghardia, où elle a pu voir le Musée folklorique ainsi qu'un centre de production artisanale et un autre de fabrication de tapis.

Auparavant, la délégation avait visité, à Bou Ismail, dans la région d'Alger, l'Institut supérieur de la marine marchande et des pêches et elle s'était rendue sur les sites archéologiques de Tipasa.

Mme Sauvé a réitéré au président de l'Assemblée populaire nationale, M. Bitat, une invitation à se rendre au Canada.

Nouvelles brèves

Le Bureau de recherche industrielle (BRI) de l'Université McGill, à Montréal, a célébré en 1981 son dixième anniversaire de fondation. Le but du Bureau est "d'appliquer le savoir-faire et le potentiel de recherche de l'Université aux besoins de l'industrie". Pour marquer son anniversaire, le BRI a publié une intéressante brochure illustrée sur ses objectifs et ses travaux.

Une station de recherche du ministère de l'Agriculture, située à Saint-Jean-sur-Richelieu (Québec), est la première à entreprendre, au Canada, le dépistage de la punaise terne et de l'hoplocampe des pommes, deux insectes qui s'attaquent aux pommiers. "Les chercheurs utilisent à cette fin un piège spécial de couleur blanche, recouvert de colle. Le blanc utilisé est semblable à celui des fleurs de pommier et reflète très peu les rayons ultraviolets", explique l'un des chercheurs, M. I. Rivard. Les pièges sont installés tôt au printemps, avant le débourrement des pommiers.

La productivité du secteur des scieries au Québec a plus que doublé en 13 ans, gagnant 113,1 p. cent depuis 1965 et 127,4 p. cent entre 1961 et 1978. Cette augmentation de la production unitaire de 127,4 p. cent a permis aux entreprises de sciage d'en faire profiter leurs ouvriers dont le pouvoir d'achat réel a progressé

de 104,6 p. cent en 17 ans, soit 6,1 p. cent par an. Jean Poulain (*La Presse*)

Publié d'abord au Canada puis en Europe, le premier enregistrement réalisé par Charles Dutoit et l'Orchestre symphonique de Montréal pour la Decca-London, l'intégrale du ballet de Ravel *Daphnis et Chloé*, est sorti aux États-Unis.

Claude Gingras (*La Presse*)

Les professeurs de l'Université d'Ottawa aident financièrement leurs étudiants, via un fonds spécial auquel ils contribuent, d'une façon volontaire, depuis une dizaine d'années. Cette année, l'Association des professeurs de l'Université d'Ottawa a accordé des bourses de \$300 à 75 étudiants de l'Université. Les bourses, d'un montant total de \$22 500 proviennent d'un fonds spécial créé par l'APUO pour récompenser et assister les étudiants de mérite.

Selon des chiffres préliminaires publiés par Statistique Canada, en 1980, il y avait, au Canada, 1 036 entreprises dont l'activité principale était de fournir le traitement des données, le logiciel, les systèmes informatiques et d'autres services connexes. Les recettes totales d'exploitation de ces entreprises se sont chiffrées à \$819,8 millions, tandis que vingt-neuf compagnies dont l'activité principale était la vente et la location du matériel informatique ont déclaré des recettes d'exploitation totalisant \$1 110,7 millions.

Le Conseil des enseignants de l'enfance en difficulté a tenu son onzième congrès au mois de janvier à Sudbury (Ontario). On peut se procurer le rapport du congrès en s'adressant à l'Association des enseignants franco-ontariens, 1427, chemin Ogilvie, pièce 202, Ottawa (Ontario), Canada K1J 8M7.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Canada 